



Carla Astrid Humphrey Jordan



Janine Madeline Otálora Malassis



Reyes Rodríguez Mondragón

Investigarían patrimonio de Rodríguez Mondragón en TEPJF por vínculos con PAN

EDITH ROMERO/RAÚL RAMÍREZ

Las razones se justifican igual que las dudas, es por ello que debido a los múltiples nexos con políticos panistas del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, han solicitado investigar la evolución financiera y patrimonial de Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por presuntamente actuar sin objetividad e imparcialidad en el ejercicio de sus funciones.

Fuentes cercanas a la dependencia aseguran que dicha investigación fue solicitada a través de una denuncia interpuesta en la Sala Superior del TEPJF, en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y al Servicio de Administración Tributaria (SAT).

También fue interpuesta de manera anónima ante la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF), la Fiscalía General de la República (FGR) y la Fiscalía Especializada en Delincuencia Organizada (FEMDO).

Vale destacar que la denuncia retomó la trayectoria de Reyes Rodríguez Mondragón, de quien aluden un posible favoritismo hacia miembros del partido hoy dirigido por Marko Cortés, principalmente Roberto Gil Zuarth, pues ha sido su jefe en más de una ocasión.

"Debido a que Roberto Gil busca manejar al PAN, y en su posición como líder de las campañas de Francisco Taboada en CdMx y Xóchitl Gálvez por la Presidencia, también habría instruido a Reyes Rodríguez a votar a favor del proyecto de la candidata del PAN-PRI-PRD para que se actuara contra el libro del presidente Andrés Manuel López Obrador, ¡Gracias!", se

detalla en una de las denuncias.

Como la misma **Carla Humphrey** recordó en fechas recientes, compartieron labores en la Oficina de la Subsecretaría de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (2010); la Coordinación de asesores de la Secretaría Particular de la Presidencia de la República (2021); en la campaña albi azul a la Presidencia (2012); y en la Comisión de Justicia del Senado de la República, de octubre de 2012 a febrero de 2013.

A través de fuentes confiables se destaca que entre los elementos proporcionados como pruebas, se enlistó que aunque desde 2016, periodo en que se analizaba la promoción de Rodríguez Mondragón a la Sala Superior del TEPJF, se negaba la relación con Gil Zuarth, apenas hace unos meses el mismo magistrado confirmó en el oficio TEPJF-P-RRM-127/2023 que tiene una "amistad estrecha" con el político panista, a quien se señala de influir en las decisiones de su amigo con miras a recuperar control de la

fuerza política.

Por otra parte, también se reforzó el argumento al añadir la reciente votación de Reyes Rodríguez a favor de la candidatura de Francisco Javier García Cabeza de Vaca, a quien se le negó el registro, debido a las consideraciones de la magistrada Janine Otálora Malassis, quien explicó en el pleno que el exgobernador tamaulipeco es un prófugo de la justicia.

El pasaje de los presuntos vínculos entre el magistrado y Roberto Gil tocan a Germán Martínez, así como a Francisco Acuña, exconsejero del Inai; a José Ramón Cossío, ya retirado de la Suprema Corte; así como a Edgar Elías Azar, expresidente del Tribunal Superior de Justicia capitalino, y a la asociación civil Fuerza Migrante, ante lo cual se pidió averiguar cualquier tipo de vínculo.

La denuncia que no lleva un firmante al igual que la que fuera tomada en últimas fechas contra Arturo Zaldívar, apunta hacia la falta de transparencia en las declaraciones patrimoniales de Reyes Rodríguez Mondragón, así como el centenar de viajes nacionales y al extranjero que ha acumulado en los últimos ocho años, solventados todos ellos en apariencia con recursos del TEPJF.

